

TEMA: SEIS COSAS QUE DEBEMOS HACER PARA COMENZAR EL AÑO

TEXTO: JEREMÍAS 1:9-10 Y extendió Jehová su mano y tocó mi boca, y me dijo Jehová: He aquí he puesto mis palabras en tu boca. 10 Mira que te he puesto en este día sobre naciones y sobre reinos, para arrancar y para destruir, para arruinar y para derribar, para edificar y para plantar.

En este texto que hemos leído él cual corresponde al llamado del profeta Jeremías, encontramos cuál era el propósito por él cual él Señor lo estaba llamando.

Él Señor le encomendó a Jeremías seis cosas que él tenía que hacer espiritualmente hablando, y esas seis cosas también pueden representar **LAS COSAS QUE EL SEÑOR QUIERE QUE NOSOTROS HAGAMOS** en este inicio de año en nuestra vida y en nuestra familia: **ARRANCAR, DESTRUIR, ARRUINAR, DERRIBAR, EDIFICAR Y PLANTAR.**

RESPONDAMOS ENTONCES LA PREGUNTA: ¿QUE DEBEMOS HACER PARA COMENZAR EL AÑO 2026?

I) ARRANCAR DE NUESTRA VIDA Y DE NUESTRA FAMILIA LA MUNDANALIDAD Y EL ENFRIAMIENTO ESPIRITUAL (GÉNESIS 13:11-13)

Entonces Lot escogió para sí toda la llanura del Jordán; y se fue Lot hacia el oriente, y se apartaron el uno del otro. 12 Abram acampó en la tierra de Canaán, en tanto que Lot habitó en las ciudades de la llanura, y fue poniendo sus tiendas hasta Sodoma. 13 Mas los hombres de Sodoma eran malos y pecadores contra Jehová en gran manera.

Tenemos que reconocer que lastimosamente en el año que está terminando muchas familias al igual que, al igual que la familia de Lot, fueron acercándose poco a poco a Sodoma, es decir a una vida de mundanalidad, lejos de Dios y fríos espiritualmente.

Posiblemente ese alejamiento y ese enfriamiento ha llevado a nuestros hijos e hijas a enredarse en vicios, en malas amistades, en relaciones tóxicas, etc.

Es por eso que con él poder que Dios nos ha dado tenemos que **LEVANTARNOS Y ARRANCAR A NUESTRA FAMILIA DE ESE ESTILO DE VIDA MUNDANO Y DE ENFRIAMIENTO ESPIRITUAL**, y si Dios te ha puesto por cabeza de tu familia tienes que ser él primero en levantarte, él primero en buscar de Dios, el primero en hacer que tu familia busque de Dios. **(Deuteronomio 10:11) Y me dijo Jehová: Levántate, anda, para que marches delante del pueblo, para que entren y posean la tierra que juré a sus padres que les había de dar.**

Tenemos que comprender algo muy importante **NI LA MUNDANALIDAD NI EL ENFRIAMIENTO ESPIRITUAL SE VAN POR SÍ MISMOS** nosotros somos los que debemos tomar decisiones valientes.

II) DESTRUIR LOS ÍDOLOS QUE HAY EN NUESTRA VIDA (NÚMEROS 33:52)
echaréis de delante de vosotros a todos los moradores del país, y destruiréis todos sus ídolos de piedra, y todas sus imágenes de fundición, y destruiréis todos sus lugares altos;

Al hablar de los ídolos que tenemos que destruir no estamos hablando directamente de imágenes de madera o de yeso, pues seguramente en nuestras casas no tenemos nada de eso, sino que nos referimos a **TODO AQUELLO QUE OCUPA EL LUGAR DE DIOS EN NUESTRA VIDA Y TAMBIÉN TODO AQUELLO QUE SE INTERPONE ENTRE NOSOTROS Y DIOS.**

Hoy en día existen ídolos modernos que nos roban el tiempo para orar, para leer la palabra de Dios, para congregarnos: El teléfono celular, los afanes laborales, el deporte, el dinero, el espejo (La vanidad), relaciones sentimentales, vicios, etc.

Muchas de esas cosas no son malas en sí mismas, el problema es que le hemos dado en nuestra vida y en nuestro corazón un lugar más importante o de más valor que a nuestro Dios y es por eso que **DEBEMOS DERRIBAR ESOS ÍDOLOS DEL LUGAR QUE LE CORRESPONDE A DIOS EN NUESTRA VIDA** **(Isaías 44:6) Así dice Jehová Rey de Israel, y su Redentor, Jehová de los ejércitos: Yo soy el primero, y yo soy el postrero, y fuera de mí no hay Dios.**

III) ARRUINAR LOS PLANES DEL ENEMIGO (JUAN 10:10) El ladrón no viene sino para hurtar y matar y destruir; yo he venido para que tengan vida, y para que la tengan en abundancia.

El diablo está siempre buscando la manera de hurtar, matar y destruir a los hijos de Dios, esos son los planes diabólicos en contra nuestra, de nuestros hijos, de nuestro matrimonio y **¿Que estamos haciendo nosotros para arruinar los planes satánicos?**

Tenemos que resistir al diablo por medio de la oración **(Santiago 4:7)** **Someteos, pues, a Dios; resistid al diablo, y huirá de vosotros.**

Tenemos que pelear la batalla por nuestros hijos y por nuestra familia usando el poder de la palabra de Dios, es decir, declarando con fe lo que Dios ha dicho en su palabra **(Mateo 4:10)** **Entonces Jesús le dijo: Vete, Satanás, porque escrito está: Al Señor tu Dios adorarás, y a él sólo servirás.**

IV) DERRIBAR LAS BARRERAS QUE ESTÁN DIVIDIENDO NUESTRA FAMILIA (SALMO 133:1) ¡Mirad cuán bueno y cuán delicioso es Habitar los hermanos juntos en armonía!

Así como lo dice él versículo que hemos leído no hay nada mejor que tengamos una familia unida y en armonía, pero lastimosamente muchos **HEMOS LEVANTADO BARRERAS QUE NOS DIVIDEN**: Barreras de rencor, de resentimiento, de soberbia y orgullo, de machismo, de envidia, etc.

Hay dos palabras que derriban las barreras en la familia: **HUMILDAD Y PERDÓN.**

Tenemos que tener **HUMILDAD PARA RECONOCER NUESTRAS MALAS ACTITUDES** y también **HUMILDAD PARA PEDIR PERDÓN** a los que hemos ofendido y **HUMILDAD PARA PERDONAR** a los que nos han dañado a nosotros **(Mateo 11:29)** **Llevad mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras almas;**

V) EDIFICAR UN ALTAR EN NUESTRA VIDA Y EN NUESTRO HOGAR PARA EL SEÑOR (1 REYES 18:30) Entonces dijo Elías a todo el pueblo: Acercaos a mí. Y todo el pueblo se le acercó; y él arregló el altar de Jehová que estaba arruinado.

Cuando hablamos de altar nos referimos a edificar nuestra relación con Dios durante todo este año 2026.

Edificar nuestro altar significa tener **UN TIEMPO ESPECIAL CON DIOS TODOS LOS DÍAS**, para orar, para leer su palabra, para adorarlo.

Edificar nuestro altar significa también **ORAR EN FAMILIA, ADORAR EN FAMILIA** y enseñar a nuestros hijos a tener comunión con el Señor por medio de nuestro ejemplo.

VI) PLANTAR A NUESTRA FAMILIA EN LOS CAMINOS DEL SEÑOR (JEREMÍAS 17:7-8) Bendito el varón que confía en Jehová, y cuya confianza es Jehová. 8 Porque será como el árbol plantado junto a las aguas, que junto a la corriente echará sus raíces, y no verá cuando viene el calor, sino que su hoja estará verde; y en el año de sequía no se fatigará, ni dejará de dar fruto.

Para ser como árboles plantados tenemos que confiar en el Señor, en su palabra y en sus promesas, para no movernos, para no apartarnos cuando venga la dificultad.

Pero también necesitamos tomar una decisión muy importante en este nuevo año: **NO ALEJAR A NUESTRA FAMILIA DE LA IGLESIA (Génesis 35:1)** Dijo Dios a Jacob: Levántate y sube a Bet-el, Y QUÉDATE ALLÍ; y haz allí un altar al Dios que te apareció cuando huías de tu hermano Esaú.

Nuestra fortaleza y nuestra seguridad como familia es **QUEDARNOS QUIETOS EN LOS CAMINOS DE DIOS (Isaías 30:7)** Ciertamente Egipto en vano e inútilmente dará ayuda; por tanto yo le di voces, que su fortaleza sería estarse quietos.